



Der Amtschef

Bayerisches Staatsministerium für Unterricht und Kultus, 80327 München

Per E-Mail

alle Schulen in Bayern (per OWA)

Ihr Zeichen / Ihre Nachricht vom

Unser Zeichen (bitte bei Antwort angeben)
I.4-BS4400.27/14/241

München, 21.07.2020
Telefon: 089 2186 2403
Name: Herr Ehmann

Veröffentlichung Vertiefungsmodul "Mediendidaktik"

Sehr geehrte Frau Schulleiterin, sehr geehrter Herr Schulleiter,

mit der flächenwirksamen Fortbildungsoffensive im Rahmen des Masterplans BAYERN DIGITAL II für alle Lehrkräfte unterstützt der Freistaat Bayern die bayerischen Lehrkräfte beim systematischen Erwerb und Ausbau digitaler Lehrkompetenzen.

Ein wichtiges Element der flächenwirksamen Fortbildungsoffensive sind insgesamt fünf onlinegestützte Selbstlernkurse zur orts- und zeitunabhängigen Fortbildung aller Lehrkräfte in Bayern. Diese sollen praxisnah ein gemeinsames Grundverständnis zu den verschiedenen Facetten des Themenfelds „Digitale Bildung“ bei allen Lehrkräften schaffen.

Die drei Basismodule „Schule, Digitalisierung und Recht“, „Unterricht entwickeln“ sowie „Ethik und digitale Welt“ wurden von der Akademie für Lehrerfortbildung und Personalführung (ALP) Dillingen zu Beginn des Schuljahres 2019/2020 veröffentlicht. Bereits über 84.000 Lehrkräfte haben sich in die Module eingeschrieben. Die Online-Module leisten einen wichti-

gen Beitrag, die sich aus dem sukzessiven Ausbau der digitalen Bildungsinfrastruktur ergebenden Möglichkeiten für die Unterrichtsentwicklung flächig und nachhaltig zu nutzen. Bitte weisen Sie deshalb alle Lehrkräfte Ihrer Schule, die noch nicht sämtliche Basismodule absolviert haben, nochmals gezielt auf die elementare Bedeutung dieser Angebote im Kontext der flächenwirksamen Fortbildungsoffensive hin.

Ab dem **31. Juli 2020** stellt die ALP auf der Seite <https://fortbildungsoffensive.alp.dillingen.de/> zusätzlich das **Vertiefungsmodul „Mediendidaktik“** zur Verfügung. Anhand konkreter Einsatzszenarien werden mediendidaktische Konzepte des digitalen Lehrens und Lernens veranschaulicht und Hinweise gegeben, wie digitale Lernsituationen gestaltet sein sollten, um ihre Wirksamkeit für das Lernen der Schülerinnen und Schüler bestmöglich entfalten zu können.

Spätestens mit Aufnahme des Unterrichtsbetriebs im neuen Schuljahr wird von der ALP Dillingen auf der oben genannten Seite ein **Zusatzkapitel** zu diesem Modul veröffentlicht werden, das dezidiert auf Besonderheiten und methodische Herausforderungen bei der Umsetzung des „Lernens zuhause“ eingeht.

Ich darf Sie bitten, Ihr Kollegium auf die Bereitstellung dieses elementaren Bausteins der flächenwirksamen Fortbildungsoffensive hinzuweisen und – insbesondere vor dem Hintergrund einer möglichen zweiten Infektionswelle der Corona-Pandemie – für eine zeitnahe Absolvierung des Moduls zu werben.

Mit freundlichen Grüßen



Herbert Püls

Ministerialdirektor